

## IV CONGRESO NACIONAL DE VETERINARIA

La organización del IV Congreso Nacional de Veterinaria está entrando en las etapas decisivas. El mismo se realizará del 11 al 14 de noviembre próximo, previéndose intensas jornadas de trabajo los días 11, 12 y 13 de noviembre en la sala de conferencias de la Intendencia Municipal de Montevideo y el sábado 14 en las instalaciones de la Facultad de Veterinaria. Dicho evento coincide con la celebración del 80o. aniversario de la Sociedad de Medicina Veterinaria del Uruguay.

Las inscripciones se vienen realizando a ritmo intenso, superando ya los 500 inscriptos. Instamos a todos aquellos que piensan asistir a no dejar para último momento la inscripción, ya que las plazas son limitadas.

El 14 de setiembre se cerró el plazo para la presentación del texto completo de las Comunicaciones cortas, que superan el centenar y que comprenden trabajos en las diversas áreas temáticas.

Han confirmado su participación los disertantes extranjeros, en su mayoría argentinos y brasileños, a los que se agregan un colombiano, dos cubanos y un israelita.

En el área de Salud Pública se contará con la presencia del Dr. Elmer Escobar que abordará la importancia del profesional veterinario en los programas de Salud Pública.

En patología de Ovinos los Dres. Quiñones y Souza (Uruguay) se referirán a la "Queratoconjuntivitis ovina", que siempre despierta la atención por su plena vigencia.

El área de Avicultura contará con la presencia de 3 técnicos brasileños: los Dres Pippi Sale, Ari Bernardes e Inaldo Sales que abordarán importantes temas como Aflatoxicosis en aves, Micoplasmosis respiratoria de las aves y Manejo de reproductores, para citar algunos.

En el área de Reproducción disertará el Dr. Alberio de Argentina sobre "Nuevos enfoques sobre anestro post-parto". Hay un buen número de interesantes comunicaciones cortas, que conformarán un buen programa.

Dentro del área de Patología y Clínica de Grandes animales, subárea bovinos, el Dr. Franklin Riet de Uruguay, Profesor de la Facultad de Veterinaria de Pelotas (Brasil) se referirá a "Laboratorios de diagnóstico" y el Dr. Roberto Scarsi a "Patología ósea en bovinos". Como en las demás áreas hay un interesante número de comunicaciones cortas. En Equinos se tendrá la presencia del técnico argentino Dr. Carlos Espinosa para referirse a "Tratamiento quirúrgico de las afecciones del tarso, carpo y nudo". El brasileño Dr. Guillermo Laguna disertará sobre "Endoscopia y radiología".

El área de Patología y Clínica de pequeños animales, que auna el interés de muchos colegas contará con los Dres. Sabas Z. Hernández y Roque Lagarde de Argentina que se referirán a "Odontología clínica en pequeños animales" y "Método de fijación externa férula de Thomas Schroeder", respectivamente.

El tema Fauna será motivo de especial atención,

pues es un área donde los veterinarios debemos tener un rol protagónico. Uno de los temas que se tratarán será ¿Por qué Fauna es un recurso? También se analizará el objetivo y el rol del Veterinario en los Zoológicos.

Las tecnologías tendrán sin duda un lugar destacado. En el área de la Pesca, se contará con la presencia del técnico argentino Dr. Héctor Pettinato y el aporte de técnicos compatriotas que trabajan en el área y que han presentado 30 comunicaciones cortas. El área Carne ha preparado un interesante programa en base a temas y comunicaciones cortas. Así el Dr. Inderkum se referirá a "Estudio de la patología hepática en plantas de faena". El Dr. Raúl Pérez comentará el tema "Legislación alimentaria en el Uruguay".

En el área tecnológica de la leche se realizará una mesa redonda sobre "Residuos antimicrobianos en la leche" con la participación de la Dra. Penimpe de Argentina y de diversos técnicos uruguayos vinculados a la industria lechera como, entre otros, los Dres. R. Carassale, Marta González, Margot Navarro y Homero Nolla.

En Producción Animal, con referencia a Lana se presentarán varias comunicaciones cortas. En cuanto a Carne se ha estructurado un programa sobre "Sistemas de Producción" dividido en varias partes, brindándose un amplio panorama sobre el tema, desde "Conceptos sobre Producción Animal", pasando por Evaluación económica de sistemas hasta el análisis de Costos sanitarios. En producción de leche se contará con la presencia del Dr. Saran de Israel y el Dr. Manrique Laborde.

El Dr. Barcelos de Brasil será el disertante central en Patología de Suinos refiriéndose a "Diarreas neonatales".

Esta área se complementará con comunicaciones cortas y el Dr. J. Carballo que se referirá a "Importancia del *Hemophilus suis* en el cerdo".

Hay un área de temas especiales donde, entre otros, se abordará el tema de los Específicos Zooterápicos, Legislación, etc.

La enumeración que hemos realizado no es exhaustiva, sino para dar una idea de los temas en cada sección temática.

Es muy importante destacar que se viene preparando la parte gremial del IV Congreso, que es de gran importancia, pues ella pautará las conclusiones y recomendaciones del IV Congreso y las futuras líneas de acción de la gremial en el futuro próximo.

La inscripción para socios hasta el 31 de octubre es de 30 dólares y luego hasta el Congreso 35 dólares. Para los no socios el valor es de 80 dólares. Conviene destacar que los recibidos entre el 1o. de noviembre de 1986 y el 1o. de noviembre del presente año gozarán de un descuento del 25 o/o.